

se renversaient à l'infini. Par une heureuse disgréction, l'électricité n'y avait pas été mise, deux caudélabres seulement y brûlaient, chargés de bougies roses. Les tentures et le meuble étaient de soie bleue très tendre. Et l'impression, en entrant, était d'une douceur, d'un charme sans pareil, comme si l'on était entré chez les fées, reines des sources, au milieu d'un palais d'eaux limpides, illuminé jusqu'aux plus lointaines profondeurs, par des bouquets d'étoiles.

Tout de suite Pierre aperçut monsignor Nani, assis paisiblement sur un canapé bas ; et, comme ce dernier l'avait espéré, il se trouva t absolument seul, le cotillon ayant attiré la foule vers la galerie. Un grand silence régnait, on entendait à peine l'orchestre qui venait mourir là, en un vague petit souffle de flûte.

Le prêtre s'excusa de s'être fait attendre.

— Non, non, mon cher fils, dit monsignor Nani, avec son amabilité, que rien n'épuisait, j'étais fort bien dans cet asile.... Quand j'ai vu la foule par trop menaçante, je me suis refugié ici.

Il ne parla pas de leurs Majestés mais il laissait entendre qu'il avait évité leur présence, coutumièrement. S'il était venu, c'était par grande tendresse pour Celia ; et c'était aussi dans un but de très délicate diplomatie, pour que le Vatican ne parût par rompre tout à fait avec les Buongiovanni, cette ancienne famille si fameuse dans les fastes de la papauté. Sans doute le Vatican ne pouvait signer à ce mariage, qui semblait unir la vieille Rome au jeune royaume d'Italie ; mais, cependant, il ne voulait pas non plus avoir l'air de disparaître, de se désintéresser, en abandonnant ses plus fidèles serviteurs.

— Voyons, mon cher fils, reprit le prélat. Il s'agit maintenant de vous.. Je vous ai dit que, si la congrégation de l'Index avait conclu à la condamnation de votre livre, la sentence ne serait soumise au Saint-Père, et signée par lui, qu'après-demain. Vous avez donc toute une journée encore devant vous.

Pierre ne put s'empêcher de l'interrompre, avec une vivacité douloureuse.

— Hélas ! monseigneur, que voulez-vous que je fasse ? J'ai déjà réfléchi, je ne trouve aucune occasion, aucun moyen de me défendre.... Voir Sa Lainteté et comment, maintenant qu'Elle est malade !

— Oh ! malade, malade, murmura Nani de son air fin, Sa Sainteté va beaucoup mieux, puisque j'ai eu, aujourd'hui même, comme tous les mercredis, l'honneur d'être reçu par elle. Quand elle est fatiguée un peu, et qu'on la dit très ma-

lade, elle laisse dire : ça la repose et ça lui permet de juger, autour d'elle, certaines ambitions, et certaines impatiences.

Mais Pierre était trop bouleversé pour écouter alternativement. Il continua :

— Non, je suis désespéré. Vous m'avez parlé d'un miracle possible, je ne crois guère aux miracles. Puisque je suis battu à Rome, je repartirai, je retournerai à Paris, où je continuerai la lutte... Gui ! mon âme ne peut se réaiguer, mon espoir du salut par l'amour ne peut mourir, et je répondrai par un nouveau livre, et je dirai dans quelle terre neuve doit pousser la religion nouvelle !

Il y eut un silence. Nani le regardait de ses yeux clairs, où l'intelligence avait la netteté et le tranchant de l'acier. Dans le grand calme, dans l'air lourd et chaud du petit salon, dont les glaces reflétaient les bougies sans nombre, un éclat plus sonore de l'orchestre entra, déroula un lent bercement de vals, puis mourut

— Mon cher fils, la colère est mauvaise... Vous rappeliez-vous, dès votre arrivée, je vous je vous ai promis, lorsqu'vous auriez vainement tâché d'être reçu par le Saint-Hôte, de faire à mon tour une tentative ?

Et, voyant le jeune prêtre s'agiter :

— Ecoutez-moi, ne vous excitez pas... Sa Santeté, hélas ! n'est pas toujours conseillée prudemment. Elle a autour d'elle des personnes dont le dévouement manque parfois de l'intelligence désirable. Je vous l'ai déjà dit, je vous ai mis en garde contre les démarches incouïdérées.. C'est pourquoi j'ai tenu, il y a trois semaines déjà, à remettre moi-même votre livre à Sa Sainteté, pour qu'elle y daignât y jeter les yeux, je me doutais bien qu'on l'avait empêché d'arriver jusqu'à elle... Et voilà ce que j'étais chargé de vous dire : Sa Sainteté qui a eu l'extrême bonté de lire votre livre, désire formellement de vous voir.

Un cri de joie et de remerciement jaillit de la gorge de Pierre.

— Ah ! monseigneur, ah ! monseigneur !

(A suivre)

TOUTES LES CONDITIONS DÉ SUCCÈS

Un remède à la fois agréable au goût efficace pour la guérison des affectus de la poitrine, c'est le célèbre spécifique français, le BAUME RHUMAL que les autorités médicales proclament supérieur à tous les remèdes actuellement à leur disposition.